

W

Tenencia responsable de animales de compañía. Abandono cero.

¿Qué debemos saber antes de comprar o adoptar un animal?

MARTA VIVAS MARTÍN
Veterinaria. Responsable de
Comunicación del ICOVBA.



Cuando nuestros hijos desean y nos piden concienzudamente que quieren una mascota, un perro, un gato, un conejo, un pájaro, un pez, etc. En muchas ocasiones intentamos contentar y suplir esa ilusión y deseo. La llegada a casa de un animal es un acontecimiento que requiere de la adaptación tanto del animal a la nueva casa, como de la familia a esa mascota.

Sin embargo, ocurre con frecuencia que nos encontramos situaciones que no imaginábamos o asumiendo responsabilidades de las que no éramos conscientes antes de comprar o adoptar al animal.

La Tenencia Responsable de mascotas es el conjunto de condiciones, obligaciones y compromisos que el dueño de una mascota debe asumir para asegurar el bienestar de la misma. Esto quiere decir que no consiste sólo en satisfacer sus necesidades básicas, sino que también somos responsables de sus actuaciones, por ejemplo en el caso de un perro, que se escape de casa y muerda a alguien o provoque un accidente...

Es fantástico que nos gusten los animales y que formen parte de nuestra familia como un miembro más, pero para ello debemos estar muy seguros de que vamos a ser capaces de atenderlos y cui-

darlos como merecen y por supuesto saber que la opción NUNCA es el abandono.

Por eso es importante repartir los roles en casa ante la tenencia de una mascota, **¿Quién o quiénes van a asumir la responsabilidad de sus cuidados?** A continuación, veremos que son varias las necesidades que tienen dependiendo del animal.

Condiciones previas antes de acoger a nuestra mascota:

Hay que tener presente que tenemos que disponer de tiempo (para paseos, juegos, baños, visitas al veterinario, limpieza del lugar físico en el que habita, etc.), dinero (gastos de alimentación, vacunas y desparasitaciones, posibles enfermedades o accidentes que pueda padecer, accesorios de paseo, juguetes, etc.) y un lugar para acogerlos durante toda su vida donde pueda jugar, descansar y dormir. En el caso por ejemplo de un gato puede ser de hasta unos veinte años, por eso la responsabilidad es elevada.

Por tanto la conclusión es sencilla, si no tenemos tiempo, dinero y un lugar necesario para la mascota lo mejor es no adquirirla.

Si por lo contrario nuestras condiciones son favorables y estamos decididos a asumir la responsabilidad, la adopción de una mascota es una gran opción, ya que además de satisfacer nuestro deseo

...si no tenemos tiempo, dinero y un lugar necesario para la mascota lo mejor es no adquirirla...

te asesoramos

de poseer una mascota vamos a cambiar la realidad de un animal que se encuentra en condición de abandono.

Dentro de los cuidados que debemos tener como dueños responsables de nuestras mascotas podemos destacar:

- El **respeto y la atención** hacia ellos. Las mascotas van a formar parte de la familia y se merecen nuestro cariño y cuidado.
- **Ejercicio mediante paseos y juegos**, al menos dos o tres veces al día, para evitar que se estresen, enfermen...Es muy importante igualmente que socialicen, para ello sacarlos en espacios públicos y acostumarlos a un manejo es vital.
- **Higiene de nuestras mascotas**, mediante baños y cepillado, en el caso de los perros no es necesario baños con demasiada frecuencia pero si es aconsejable un cepillado diario para quitar pelos sueltos, mantener limpio y brillante el pelaje y para revisar si hay parásitos externos como pulgas, garrapatas o problemas de piel. También es importante revisar las orejas, oídos y el largo de las uñas.
- Aportarles una **alimentación** que les permita un desarrollo adecuado y un sistema inmunológico óptimo capaz de combatir enfermedades al menos dos veces al día y con más frecuencia si son cachorros. Además se debe procurar mantener disponible siempre agua limpia y fresquita.
- **Mantener un buen estado de salud** de nuestras mascotas, ya que de esta manera no solo

los protegemos a ellos de organismos patógenos que les provoquen enfermedad sino que también prevenimos que nos transmitan enfermedades al resto de la familia. Para ello un buen control sanitario preventivo por parte del veterinario es fundamental, englobando las vacunaciones y desparasitaciones interna y externa pautada de las mascotas. También cuando enfermen se debe acudir al veterinario y nunca optar por medicar al animal ya que para eso está el profesional veterinario.

- Importancia del **control reproductivo**, entendiendo este punto como una necesidad ya que evitaremos una gestación no deseada y además reduciremos la incidencia de aparición de tumores en machos y hembras. Además también se reducirá el marcado del territorio con la orina y la agresividad en machos, así como el contagio de enfermedades venéreas.

Para concienciar y transmitir a los niños y jóvenes de nuestra provincia la gran responsabilidad que implica tener y cuidar de un animal desde el Colegio de Veterinarios de Badajoz seguimos con la labor educativa que comenzamos hace dos años, impartiendo charlas formativas sobre la tenencia responsable de los animales de compañía y el abandono cero, ya que no hay mejor forma que educar e inculcar la necesidad y el deber de apostar por el bienestar animal.

Las últimas visitas realizadas han sido al **Colegio Público Padre Manjón** situado en la localidad de Montijo, concretamente estuvimos con los alumnos de las dos clases de quinto de primaria. También visitamos el **Instituto de Educación Secundaria Puerta de la Serena** situado Villanueva de la Serena, donde se impar-

tieron varias charlas a los alumnos de 4º de ESO.

Los alumnos llevaron a clase sus mascotas y nos contaron cuáles eran sus necesidades, también nos explicaron el significado que tienen para ellos sus mascotas y qué papel juegan dentro de sus casas.

Las charlas siempre son muy gratificantes por la gran participación e interés que muestran los alumnos, preguntando dudas y contando experiencias propias.

Algunas de las ideas que debatimos entre todos fueron; ¿Cuándo debemos decidir si estamos preparados para tener un animal en casa? ¿Cómo debemos cuidar a un animal de compañía? ¿Qué tenemos que hacer cuando salimos con nuestro perro a pasear? ¿Cómo los animales pueden ayudar a las personas en nuestra vida diaria? ¿Cómo podemos ayudar nosotros a los animales? ¿Cómo actuaremos si sabemos de un caso de abandono animal?



X Jornada de Convivencia Taurina



EL TORO Y EL FLAMENCO

Inauguración a cargo del
Ilmo. Sr. Presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz
D. José Marín Sánchez Murillo

Presentación del XIII Symposium del Toro de Lidia de Zafra

Conferencia:
"El eslabón sorprendente.
El Flamenco, creación de los toreros gaditanos"

Ponente:
D. Guillermo Boto Arnau

Lugar de celebración:
Salón de Actos del
Ilustre Colegio Oficial de
Veterinarios de Badajoz
Avda. Santa Marina, 9

